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PROCES VERBAL DE L'ASSEMBLEE 
GENERALE ORDINAIRE 
DU 23 JUIN 2014 (en instance d’approbation) 

Clubs Présents : St Sylvain (Frédéric Javière), ASLM (Marc Deblaton), ENOA (Hélène 

Lhospitalier), ST LEGER (Jean-Etienne Tignon), MURS-ERIGNE (Luc Reverdy), LLVB (Ninon 
Duval), ANDREZE (Mauricette Bouyer), Angers SCO (Michel Marsault), Association Volley 

Détente (Pascale Robineau), La Christina (Elodie Marquis), Longué (Julien Dutertre), St Barth 
Volley (Laurent Daniel), St Macaire (Eric Veillet), Vihiers (Marie -Françoise Beau), Volley Ball 

Centre Mauges (Kevin Samson), Volley Ball Club de l’Authion (Séverine Richard), Ecouflant 
(Nonn), Leclerc Cholet Volley (Mathias Nourry). 

 
Présents: Bénédicte Feufeu, Marine Landreau, Hervé Hinckel, Geoffrey Brassart, Pierre 

Moncanis, Alexis Mustière, Jean-Michel Quentin, Adèle Faucon, Eric Gougeon, Erwan 
Guillemot 

 
Absents: Nuaillé (Elodie Fauchard), Ecouflant (Guillaume Maurice), Drain (Emmanuel 

Graveleau). 
 

Excusés : Carole Fresneau, Jeremy Tessier, Adeline Garans, Alain Retail leau.  

 

Ouverture de la séance à 19H45 sous la présidence de Pascale Robineau. 

 

Pascale nous annonce que le quorum est atteint et que l'AG peut valablement se dérouler. 

Pascale lit un mot de bienvenue. Elle souligne que la subvention du PSE a augmenté (7 200 €). Elle 

remercie l’implication des participants aux réunions et groupes de travail. 

Pascale s’inquiète sur le devenir du volley dans la région avec la démission de la Présidente et du 

Secrétaire Général de la Ligue. 

1. Approbation du PV de l’AG du 17 juin 2013 : 
Le PV a fait l'objet d'un envoi aux clubs par courrier postal. Il est adopté à l’unanimité. 

2. Approbation du rapport d'activité de la Secrétaire Générale : 
Ninon lit son rapport d’activ ités. Le rapport est adopté à l’unanimité. 

État des licences.  

Globalement, le 49 est bien placé en termes de nombre de licenciés. Michel Marsault souligne que le 

nombre de licences évènementielles est important pour l’obtention de subventions auprès des mairies 

et autres organismes et qu’il ne faut pas considérer la licence évènementielle comme non importante. 

Pascale souligne qu’il existe une licence bénévole qui permet d’augmenter le nombre de licenciés.  St 

Barth  s’interroge sur la couverture de la licence bénévole lors de déplacements (parents emmenant 

des jeunes, etc.). Nous nous proposons d’interroger et de consulter les papiers de la Ligue pour 

donner une réponse aux intéressés. 
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3. Rapport financier et approbation des comptes et budget  : 
- Sur la saison 2012 – 2013, le Comité dégage un bilan positif de 2 753,94 €. Le budget de la saison 

2012 – 2013 est adopté à l’unanimité.  

- Le budget de la saison 2013 – 2014 est à l’équilibre, en tenant compte des subventions, etc. Michel 

Marsault souligne que l’an dernier, la Tournée des Bords de Loire a rapporté de l’argent. Pascale 

annonce que le budget pour cette année a augmenté légèrement car il y a une date supplémentaire. 

Il sera voté lors de l’AG de l’an prochain.  

- Budget prévisionnel 2014-2015 : 

La part fédérale n’augmente pas, la Ligue augmente sa part de 5%. Le Comité propose d 'augmenter 

de 5% le tarif des licences et des engagements. La licence senior passe de 74,65 € à 75,95 €.  

La Compet’Lib augmente de 7 % pour combler la différence du cout de la licence sur le projet du 

championnat départemental. 

Les engagements augmentent de la même manière. 10 € sont facturés directement au Comité pour 

les équipes de jeunes qui évoluent en région.  

Les pénalités augmentent de 2 % par rapport à l’an dernier.  

L’augmentation du loyer des locaux à la MDS est un souci et un coût supplémentaire à imputer au 

budget. Un plan de financement a été établi par la MDS mais ce n’est pas suffisant car il y a un déficit 

de 12 000 €. Résultat, le loyer va augmenter de 20 € par mois par bureau, soit une charge 

supplémentaire de 480 €. 

Cette année, nous avons investi dans un vidéoprojecteur, qui peut être utilisé pour des formations, 

lors de réunions en extérieur, au sein des clubs pour des interventions, etc...  

Le budget prévisionnel est voté à l'unanimité moins le club de l’ENOA qui s’abstient.  

4. Élection de membres du Comité Directeur : 
Une candidature est arrivée : Pierre Moncanis se propose pour venir au Comité au sein de la 

Commission technique « jeunes » travailler sur le développement technique. Nous le remercions de 

cet engagement et sommes heureux de l’accueillir au sein du Comité.  

Hervé souligne que depuis un certain temps, la présence des élus aux réunions est décroissante. 

Jean-Etienne s’interroge sur la possibilité d’appeler les absents afin de connaître les raisons de leur 

absence. Hervé souligne qu’un membre du club peut représenter le club au sein du Comité, que ce 

n’est pas forcément le Président.  

Erwan souhaite intégrer une commission (sportive ou technique) l’an prochain, principalement sur 

les matchs de jeunes. Nous lui souhaitons la bienvenue.  

Pascale propose un vote à main levée pour les candidatures de Pierre et Erwan. Ils sont élus et 

intégrés à l’unanimité. Nous les félicitons.  
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Erwan nous fait un compte-rendu sur le challenge poussins qui s’est tenu le 22 juin. C’est la première 

année que ce challenge est proposé. Une sélection départementale a été faite chez les masculins et 

les féminines. St Sylvain, SCO et Longué pour les féminines. Les filles terminent 3 ème (le 49 termine 

3ème). Les masculins finissent 5ème sur 5. 

5. Questions diverses : 
- dates à retenir : 

- 2 juillet : sportive régionale de Nantes. Il serait intéressant que la commission technique se réunisse 

avant les congés d’été. 

- 6 septembre : réunion de rentrée des clubs région dans le 49. Il faut trouver une salle pour  accueillir 

tous les clubs car la salle à la MDS n’est pas disponible.  

- 13 juin 2015 : AG de ligue (44). 

- 20 juin 2015 : Festyvolley (44 ou 85). 

Eric Veillet nous indique les prochaines dates de formation arbitre et marqueur  : 4, 11, 25 octobre et 

8 novembre. Une deuxième session sera organisée en mars.  

Notre AG de rentrée se fera autour du 10 septembre.  

- Un point sur le développement du championnat est abordé. Il ne faut pas mélanger le championnat 

de division de semaine te le championnat départemental. Ce projet est établi pour attirer de 

nouveaux joueurs. Hervé rappelle rapidement les principes pour le projet de championnat 

départemental. Une équipe peut être créée sans appartenir à un club et peut être gérée par 

l’association Volley Détente.  

Le projet est adopté à l’unanimité. A noter l'opposition d'Erwan sur ce projet.  

- Intervention d'Adèle Faucon du CDSA : elle présente sur le sport adapté dans le milieu volley. Il 

existe 2 fédérations différentes (Handi Sport et Sport Adapté) : la  Fédération Handi Sport pour les 

personnes handicapées physiques et la Fédération Sport Adapté  pour les personnes handicapées 

mentales. 

6. Remises des récompenses : 
Benjamines : SCO 

Benjamins : SCO 
Benjamines Honneur : VBCM 

Benjamins Honneur : Andrezé 
Benjamines Honneur 2 : Andrezé 

Minimes fi l les : St Barth 
Minimes garçons : St Macaire 

Départemental  fi l les : SCO 
Départemental garçons : Leclerc Cholet Volley 

Senior Coupe d’Anjou : St Sylvain (féminine) 
Challenge de l’Anjou : Lac de Maine (féminine) 

Poussins : Longué 
Médaille de Bronze : Sylvain Kupperoth (Longué) 
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Médaille de Bronze : Pascal et Isabelle Hinckel (St Barth)   
Résultats du challenge « Équipe Fair-Play » 

 

 Équipe Fair-Play Nombre de clubs n’ayant pas répondu 

DMA LECLERC CHOLET VOLLEY 2 sur 6 

DFA LA CHRISTINA VOLLEY-BALL 3 sur 6 

MM ST SYLVAIN 2 sur 3 

MF AS ST PIERRE ANDREZE 2 sur 5 

BM LA CHRISTINA VOLLEY-BALL 4 sur 9 

BF LA CHRISTINA VOLLEY-BALL 3 sur 11 

 

Plus personne ne prenant la parole et tous les points à l'ordre du jour ayant été vus, la séance est 

close à 22H15. 

La Présidente      La Secrétaire 

Pascale ROBINEAU     Ninon DUVAL 
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RAPPORT MORAL ET D’ACTIVITE 
SAISON 2014-2015 

Voici mon rapport d’activité pour la saison 2014 -2015 : 

En terme de licences, le nombre global a augmenté  (1730 licenciés), mais surtout grâce aux 

événementielles, car en réalité le nombre de licences compétition et compet’Lib ont baissé (-58 

licences).  

Commission Éthique et Discipline 
Pour cette saison 2014-2015, deux documents pour évaluer le fairplay ont été transmis à chaque 

club. Seules les équipes ayant renvoyé les documents « aller » et « retour » ont été pris en compte 

pour le classement final.  

Une animatrice de l’association « graine de citoyen » est intervenue afin de sensibiliser les jeunes (20 

jeunes) à l'occasion du stage de printemps et les adultes (11 personnes) des clubs du comité 49. 

Grands et petits ont pu, par des jeux coopératifs, des débats et des jeux de rôles, compre ndre 

l’importance de respecter les valeurs du fairplay en sport.  

Commission Technique 
Le bilan de la Commission Technique est plutôt positif encore cette saison mais le travail ne fait que 

commencer. Les bonnes actions de développement mises en place ses deux dernières années sont à 

consolider malgré tout. Les interventions en milieu scolaire via le Smashy ou les TAP sont à continuer 

et nous verrons le nombre de jeunes licenciés croître considérablement.  

Le Lien entre l’ATD et les clubs, même s'i l a évolué,  n’est pas encore assez fort et régulier et c’est l ’un 

des points principaux à améliorer aujourd’hui.  

Commission Sportive 
Le premier bilan de cette saison démontre l’intérêt du nouveau règlement départemental qui a aidé a 

enrayé la lente mais régulière ba isse d’équipes engagées constatée depuis quelques années. En 

effet, de 6 équipes dans chaque division l’année dernière, nous sommes passés à 8 cette année.  

Une réelle adaptation des clubs à la nouvelle pratique « loisir » est plus que nécessaire pour la survie 

du volley dans le département.  

Coupe d’Anjou Jeunes : Félicitations au SCO pour son triplé chez les fi l les.  

Coupe d'Anjou Senior: Beau travail de Geoffrey tant au niveau de la gestion que pour le suivi sur 

internet de la Coupe. Pas de gros problèmes cette année. Félicitations au SCO pour les séniores fi l les 

et à LECLERC CHOLET VOLLEY en masculin, vainqueurs en Coupe d'Anjou.  Le forfait de Vihiers en 

Challenge féminin est décevant car cela pénalise l 'ensemble de la compétition et les joueurs.  

Sportive Jeune départementale : Dans son ensemble, ces championnats se sont correctement 

déroulés. Au vu du nombre croissant des licences au niveau des catégories poussins et pupilles, cela 

laisse envisager des Championnats Jeunes de plus en plus étoffés et attracti fs. 
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Sportive senior de semaine : Le bon fonctionnement constant des championnats de semaine mixtes et 

masculin permet d'envisager leur avenir avec sérénité.  

Commission Développement 
Site Internet : comme évoqué la saison dernière, notre site avait besoin d ’une complète réfection. 

Avec l’apport technique d’un homme de l’art, Emmanuel Brillot, le site a été refait. Le nouveau site a 

été lancé le 20 avril dernier et n’a pour l ’instant obtenu que des retours positifs.  

Concernant le changement du logo du Comité, celui-ci a été soumis aux votes des internautes et 

l ’ensemble a été validé par le Comité Directeur du 29 novembre dernier.  

Le projet associatif de l’olympiade 2012 -2016 a fixé 3 grands axes d’orientations :  

Axe 1 : STRUCTURER LE CD EN PROFESIONNALISANT LES ACTIONS (techniques, formation, 

développement) : réalisé à 60 % 

Axe 2 : QUEL VOLLEY-BALL POUR QUELS PUBLICS ? : réalisé à 50 % 

Axe 3 : LA PROMOTION DU VOLLEY-BALL ET DE SES VALEURS : réalisé à 65 % 

Pour la tournée des Bords de Loire : 4 dates seulement sont fixées pour la Tournée 2014-2015 : 28 

juin, un week end 11 & 12 juillet (nouveauté) et 14 juillet. Les lieux respectifs sont  : Les Ponts de Cé, 

Ingrandes et Angers. Plusieurs actions sont à l’étude pour attirer plus de participants (lots plus riches, 

soirée festive le 11/07, etc.). 

Nuit du Volley le 23 avril : 5
ème

 édition dans 2 salles et le maximum d’équipes possibles (30). Création 

de 143 licences événementielles.  

La saison dernière a vu le travail de la commission sur l ’analyse des opportunités de mettre en place 

des bassins de pratique sur le département. le bassin Authion (VCA & AC Longué + Allonnes). Après 

le travail d’approche entre les 2 clubs, i l a été validé par les référents de notre Ligue. Le bassin a 

connu des difficultés de fonctionnement cette saison et à reportr l 'an prochain.  Un autre bassin 

fonctionne bien entre LECLERC CHOLET VOLLEY et SAINT MACAIRE.  Un autre contact en vue 

d’information auprès des présidents de St Barthélémy d’Anjou et de St Sylvain d’Anjou a été initié 

cette saison pour envisager la création d’un bassin.  

Continuation pour les TAP et les actions auprès de l’IME et du sport adapté et de l 'opération Amène 

tes Cop's. 

Commission Arbitrage 
Aucun problème sur les désignations en général. On déplore 41 rectificatifs (soit 11 de moins que l’an 

dernier), i l y a du progrès mais peut mieux faire. Feuilles de matchs mal tenues 33, peut mieux faire. 

Eric Veillet a assuré toutes les formations. 3 arbitres ont été reçus au grade « arbitre 

départemental ». 4 arbitres ont été reçus au grade « arbitres jeunes ». 8 ont été reçus marqueurs. 

On déplore le peu d'arbitres formés car les dates proposées ne correspondent pas à tous (matchs en 

même temps, manque de motivation, etc.). 

Trésorerie 
Le bilan financier de la saison 2013/2014 est déficitaire de 1 165.87€. Ce résultat s’explique 

notamment par la mise en place des stages départementaux qui se déroulent à l’Ethic Etapes, le coût 
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du logement y est élevé, le bénéfice moins important de la tournée BDL avec une météo peu 

clémente ainsi que le financement du poste d’ATD et la subvention qui est dégressive.  

Je remercie tous élus bénévoles pour leur travail dans les Commissions tout au long de la saison e, 

ainsi que Bénédicte et Alexis pour leur professionnalisme, leur implication et leur patience. 

Je vous remercie pour votre attention. 

Ninon DUVAL. 
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COMMISSION DEPARTEMENTALE 
SPORTIVE 

Membres :  Hervé HINCKEL, Marie-Françoise BEAU, Luc REVERDY, Eric GOUGEON, 

Geoffrey BRASSART, Pierre MONCANIS 

 

Actions principales :  

Gestion des championnats  

Gestion de la Coupe de l’Anjou et du Challenge de l’Anjou 

Gestion des Fair-play 

 

1. Sportive senior départementale 
Les demi-finales de championnat n’étant pas jouées au moment de l’écriture de ce rapport il est 

impossible de donner le nom du champion départemental tant en fille qu’en garç on, et donc de dire 

qui accèdera l’année prochaine au niveau régional.  

Cependant, le premier bilan de cette saison démontre l’intérêt du nouveau règlement départemental 

qui a aidé a enrayé la lente mais régulière baisse d’équipes engagées constatée depuis quelques 

années.  

En effet, de 6 équipes dans chaque division l’année dernière, nous sommes passés à 8 cette année.  

Mais cela reste fragile et insuffisant pour avoir confiance en la pérennité de nos championnats.  

Je reste persuadé qu’une réelle adaptation des clubs à la nouvelle pratique « loisir » est plus que 

nécessaire pour la survie du volley dans le département.  

Sportivement 

Hervé HINCKEL  
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a) Résultats départementaux seniors 

Distribué en AG 

b). Résultats régionaux 

PNF Point s Jou. Gag . Per. 3 - 0 3 - 1 3 - 2 2 - 3 1- 3 0 - 3 Set .P Set .C C oef f .S Pt s.P Pt s.C C oef f .P

3. SCO ANGERS 1 42 18 15 3 6 5 4 1 2 49 22 2.227 1620 1386

9. CENTRE M AUGES VB 1 3 18 1 17 1 4 13 7 51 0.137 948 1401

10. ANGERS M AINE VB 1 1 18 1 16 1 1 16 5 52 0.096 789 1395 0.566

PNM Point s Jou. Gag . Per. 3 - 0 3 - 1 3 - 2 2 - 3 1- 3 0 - 3 Set .P Set .C C oef f .S Pt s.P Pt s.C C oef f .P

4. SCO ANGERS 2 3 5 22 9 13 3 5 1 9 2 2 47 46 1.022 2027 1984 1.022

7. ST BARTHELEM Y 1 32 22 12 10 4 4 4 6 4 42 42 1.000 1833 1870 0.980

11. ST LEGER SOUS CHOLET 1 17 22 6 16 2 2 2 1 6 9 26 54 0.481 1600 1822 0.878

RFB Point s Jou. Gag . Per. 3 - 0 3 - 1 3 - 2 2 - 3 1- 3 0 - 3 Set .P Set .C C oef f .S Pt s.P Pt s.C C oef f .P

5. SC O A N GER S 2 2 9 2 0 11 9 2 3 6 2 4 3 4 1 4 2 0 .9 76 176 0 173 0 1.017

6. ST BARTHELEM Y 1 29 20 8 12 1 6 1 6 3 3 39 44 0.886 1793 1782 1.006

8. ENOA 1 27 20 9 11 3 5 1 1 6 4 35 40 0.875 1559 1619 0.963

9. ST SYLVAIN 1 25 20 9 11 3 3 3 1 4 6 33 42 0.786 1473 1649 0.893

RMB Point s Jou. Gag . Per. 3 - 0 3 - 1 3 - 2 2 - 3 1- 3 0 - 3 Set .P Set .C C oef f .S Pt s.P Pt s.C C oef f .P

1. LEC LER C  C HOLET V OLLEY  1 50 20 17 3 14 2 1 3 54 13 4.154 1650 1270 1.299

3. SCO ANGERS 3 4 4 20 14 6 6 7 1 3 2 1 50 27 1.852 1761 1580 1.115

6. ST M ACAIRE 1 3 5 20 11 9 5 6 2 3 4 40 33 1.212 1680 1650 1.018

7. ST BARTHELEM Y 2 2 6 20 10 9 4 3 3 2 2 6 36 39 0.923 1583 1678 0.943

9. CENTRE M AUGES VB 1 14 20 5 15 3 1 1 6 9 21 48 0.438 1431 1537 0.931

11. ST SYLVAIN 1 7 20 2 18 2 1 4 13 12 54 0.222 1297 1560 0.831  

En PNF, dommage pour les filles du SCO qui ratent la participation au TQCM de très peu, elles 

finissent à une belle 3ème place. Ce fut en revanche plus dur pour le VBCM et le LAC DE MAINE 

terminant  respectivement à la 9ème et 10ème place. Le VBCM restera en PNF l’année prochaine, ce qui 

ne sera pas le cas du LAC DE MAINE rétrogradé en raison du manquement aux DAF.  

 

En PNM, le championnat a été très serré cette année,  le SCO 2 finissant 4 ème avec cependant avec 

moins de victoire que l’équipe de Saint Barthélémy, terminant elle 7 ème. Malheureusement, St Léger 

sous Cholet ne se maintiendra pas dans l’élite  régionale obtenant une 11 ème place synonyme de 

relégation. 

 

En RF, le bilan est correct pour le SCO 2 (5 ème) et St Barthélémy (6ème) cela malgré d’important 

passage à vide durant la saison. ENOA et St Sylvain ne se sont pas lâchés de tout le championnat. Si 

ENOA (8ème) sauve sa place en région à l’ultime journée, ce fut malheureusement au détriment de St 

Sylvain qui jouera l’année prochaine en départemental.  

 

En RM : Que de monde en RM cette année car pas moins de 6 clubs du département évoluaient à ce 

niveau. Félicitation aux garçons de Cholet (1ers) pour leur retour en PNM l’année prochaine. Belle 

3ème place pour le SCO 3 qui ne pourra cependant pas envisager l’accession en raison de la pr ésence 

de leur équipe 2 au niveau supérieur. Saison tranquille pour St Macaire (6 ème) et St Barthélémy 2 
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(7ème) solidement installés en milieu de tableau. Ce n’est pas le cas pour VBCM (9 ème) et St Sylvain 

(11ème) qui joueront en départemental l’année prochaine.  

 

Bilan décevant de nos équipes en national et régional car comme l’année dernière pour une 

accession (Cholet) en  PNM, nous ne pouvons compter pas moins de 5 relégations.  

Auquel on peut rajouter le non réengagement des équipes PN et Reg de LCV en d ébut de saison. 

c) Résultats nationaux 

Les garçons du SCO, seuls représentants du département au niveau national, ont rempli leur objectif 

qui était de participer au play-off, afin de préparer sereinement la saison prochaine, ils finissent 

6èmes. Nous ne pouvons que les soutenir et encourager dans leur désir d’aller voir encore plus haut.  

 

N2M Point s Jou. Gag. Per. 3 - 0 3 - 1 3 - 2 2 - 3 1- 3 0 - 3 Set .P Set .C Coef f .S Pt s.P Pt s.C Coef f .P

4. SPORTING CLUB DE L OUEST 18 12 5 7 2 3 3 1 3 22 24 0.917 973 987 0.986
 

2. Sportive senior de semaine 
Une saison 2014/2015 plus ou moins compliquée, avec ses trois poules mixtes disparates suite à un 

début de saison qui a vu des désengagements  tardifs: 

1 poule mixte de 10 composée de 9 équipes 
1 poule mixte de 8 composée de 8 équipes 

1 poule mixte de 8 composée de 7 équipes. 
 

Une coupe mixte 2014/2015 sur un laps de temps trop court ne permettant pas de terminer pour 

l'AG de fin de saison. Tout ce qui fait que la saison 2015/2016 ne pourra se mettre en place que fin 

juin quand toutes les équipes seront définitivement engagées.  

Cette saison à venir regroupera au mieux 3 poules mixtes de 8 composée de 7 ou 8 équipes (21 à 24 

au total), et d'une poule masculine de 8 ou 10 selon le nombre de 8 ou 9 équipes !  

L'ensemble des équipes masculines qui confirme leur participation éventuelle à des Play off avec les 

équipes du championnat départemental à la fin de saison !  

Le bon fonctionnement constant des championnats de semaine mixtes et masculin permet 

d'envisager leur avenir avec sérénité, bien que certains en décideraient volontiers autrement !  

La cohabitation avec la FSCF sur un tournoi des champions depuis quelques saisons déjà perdure en 

toute quiétude ! 

Suite à des tentatives de remises en question venant de l'extérieur, l'ensemble des équipes DS à de 

nouveau validé les règlements sportif et administratif des divisions de semaine lors de l'AG de fin de 

saison de toutes ces équipes de semaine.  
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3. Sportive Jeune départementale 

Championnat M13 G: 

Un championnat constant par rapport à son nombre d’équipe engagée. Phase 1 voir en 

augmentation en Phase 2. Par contre, toujours les mêmes disparités d’ordre technique existent au 

niveau du jeu des différentes équipes ce qui se reflète aussi pour les équipes du haut tableau 

lorsqu’elles se  confrontent aux autres équipes M13 dans des épreuves régionales. À noter que des 

équipes M13 se sont inscrites dans le Championnat Régional. Comme l’équipe M13 du SCO qui finit 

2ème en Région. 

Phase 1 : 8 équipes engagées, championnat composé d’une Poule de 8.  Matchs en Aller simple 

Classement à l’issue de cette phase : 

 

D’où à l’issue de ce Classement,  

Phase 2 : constitution de deux Poules avec l’apport 05 nouvelles équipes . Une 2ième équipe pour les 

Clubs de VCA ; SCO et ACL et 2 nouvelles équipes "Éclair Drainois » et As St Pierre Andrezé 

À noter le Forfait Général de l’équipe M13 de As St Barthélémy d’Anjou.  

 1 Poule M13 Excellence composée des 06 premières équipes de la Phase 1. Matchs en Aller – Retour 

Classement de cette Poule Excellence : 

 

Les équipes Athlétique Club Longuéen et St Macaire Volley Ball sont déclassées (sous -effectif) 

Classement définitif : 
1°) AS ST SYLVAIN d’ANJOU 

2°) SCO (Sporting Club de l’Ouest) 
3°) LECLERC CHOLET VOLLEY 

 

1 Poule M13 Honneur composée de l’avant dernière équipe du classement de la Phase 1 et des 05 

nouvelles équipes. Matchs en Retour simple. 
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Classement de cette Poule Honneur : 

 

L’Equipe La Christina Volley Ball est déclassée (sous -effectif) 

Classement définitif :  

1°) SCO (Sporting Club de l’Ouest) 
2°) VCA (Volley Club de l’Authion) 

3°) A.S. SAINT PIERRE d’ANDREZE 

Championnat M13 F: 

Un Championnat intéressant par son nombre d’équipe engagée10 équipe s d’où : 

Phase 1 : 2 Poules de 5 avec 1 Exempt dans chaque Poule. Matchs  en Aller - Retour 

Même remarque que chez les M13, des écarts d’ordre technique existent entre les équipes.  A noter 

qu’une équipe du SCO Angers Volley Ball s’est inscrite dans le  Championnat Régionale (5 ième au 

Classement) 

Classement de la Poule BF1 : 

 

Classement de la Poule BF2 : 

 

D’où à l’issue de ce Classement, avec  

Phase 2 : constitution de Deux Poules  

1 Poule M13 Elite composée des 03 premières équipes des 02 poules de la Phase 1. Matchs en Aller 

simple  

Classement de cette Poule Elite : 
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Les équipes Athlétique Club Longuéen est déclassée (sous -effectif) 

Classement définitif : 
1°) LECLERC CHOLET VOLLEY 

2°) A.S. ST SYLVAIN D’ANJOU  
3°) LA CHRISTINA VOLLEY BALL 

1 Poule M13 Honneur 1 composée des 02 équipes suivantes du classement des deux poules de la 

Phase 1 et d’une 2 ième Equipe LECLERC CHOLET VOLLEY. Matchs en Aller Simple avec un exempt.  

Classement de cette Poule Honneur 1 : 

 

Les équipes As St Pierre Andrezé est déclassée (sous -effectif) 

Classement définitif : 

1°) VOLLEY BALL CENTRE MAUGES 2 
2°) LECLERC CHOLET VOLLE 2 

3°) VOLLEY CLUB DE L’AUTHION 

 

Championnat M15 Masculin : (4 x 4) 

Trop peu d’équipe pour établir un Championnat, 1 Seule équipe du SCO engagée dans le 

championnat de la Vendée. 

Championnat M15 Féminin : (4 x 4) 

Là aussi pas assez d’équipe pour bâtir un Championnat consistant et palpitant.  

Phase 1 :b5 équipes engagées. Matchs en Aller – Retour avec un exempt 

Classement à l’issue de cette phase : 

 

Une équipe supplémentaire (SCO) s’est inscrite ce qui donne 05 équipes engagées pour la  
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Phase 2 : constitution de 2 Poules Elite et Honneur de 03 avec 01 Exempt pour chaque poule. Matchs 

en Aller – Retour 

Classement de cette Poule Elite (constituée des 03ières équipes au Classement de la Phase 1) 

 

Classement de cette Poule Honneur (constituée des 02 équipes suivantes au classement de la Phase 1 

et la nouvelle équipe du SCO 

 

DEROULEMENT DE CES CHAMPIONNATS : 

Dans son ensemble ces championnats se sont correctement déroulés même si on peut regretter des 

dysfonctionnements liés à la vie d’une association sportive et un manque d’effectif dans les 

championnats M15 du département. Concernant le niveau de jeu de ces championnats, au regard du 

championnat régionale ou d’autres compétitions, une réelle réflexion (Choix et  Développement au 

sein des Clubs, Encadrement, Temps d’Entraînement, … doit être menée afin d’élever le niveau de 

nos équipes Jeunes afin de les garder dans notre discipline.  

En guise de Rappel, le Comité 49 V.B. à des outils et des services par l’A.T.D. (Assistant Technique 

Départemental) à vous proposer. Cependant aux vues du nombre croissant des licences jeunes, cela 

laisse envisager des Championnats Jeunes de plus en plus étoffés et attractifs si les équipes du 

Département s’en donnent les moyens.  

FEUILLES DE MATCH : Établissement et Enregistrement 

Ces dernières sont de mieux en mieux remplies. Encore quelques soucis et parfois un laissé aller 

(début d’année 2015). 

Toujours le même constat : Le manque de communication interne et de formation auprès de ce s 

encadrants sont les raisons majeures des manquements réglementaires à la rédaction pourtant 

élémentaire et simplifiée de ces Feuilles de Matchs.  

Là encore, le Comité Départemental de Volley Ball 49 est à même de vous former à ce sujet.  

4. Coupe d’Anjou  
En jeune, cette compétition a vraiment du mal à générer de l'intérêt au niveau de certains clubs ce 

qui complique le bon déroulement des rencontres. Certes son calendrier est un peu compliqué mais 

cela reste une compétition très intéressante pour les enfants  (peut-être moins pour les clubs ou les 

parents..). Félicitations au SCO pour son triplé chez les garçons.  
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Coté seniors, Beau travail de Geoffrey tant au niveau de la gestion que pour le suivi sur internet de la 

coupe. Pas de gros problèmes cette année. Fé licitations au SCO pour son doublé en coupe d'Anjou.  

Coté seniors, davantage de difficultés cette année avec de nombreux matchs hors délai qui obligent 

l’ensemble des clubs à patienter pour connaître le tirage au sort du tour suivant. La gestion par 

internet devrait faciliter les échanges et l’organisation mais beaucoup ne jouent pas le jeu et 

attendent le dernier moment avant de contacter l’adversaire.  

Il est envisagé de démarrer plus vite la Coupe de l’Anjou la saison prochaine et par conséquent de 

réduire le temps disponible pour jouer un tour. Par expérience, quand les clubs prennent contact dès 

la première semaine, le match est joué rapidement et il n’y a pas de problème. Au contraire, les 

soucis pour caller un match sont souvent le fait d’un contact t rès tardif. Également, ce n’est pas le 

club qui reçoit qui doit forcément prendre contact  ! 

Enfin, nous avons comme projet d’avancer les dates des demi-finales à début mars, pour permettre 

aux clubs de se positionner pour l’organisation des finales,  et d’essayer de faire ces dernières avant 

la fin des championnats, ou juste après celle -ci.  

 

 M13F : Leclerc Cholet Volley 0 / 3 Angers SCO (25:19, 25:20, 25:20) 

 M13M : AC Longué 0 / 3 Angers SCO (6:25, 9:25, 12:25) 

 M15F : AS St Barthélémy d'Anjou VB 0 / 3 Leclerc Cholet Volley (20:25, 11:25, 18:25) 

 M15M : AS St Barthélémy d'Anjou VB 1 / 3 Angers SCO (14:25, 13:25, 25:20, 13:25) 

 M17F : AS St Barthélémy d'Anjou VB 3 / 1  Leclerc Cholet Volley (25:11, 22:25, 25:13, 25:19) 

 M17M : AS St Barthélémy d'Anjou VB 3 / 1  Angers SCO (20:25, 25:22, 25:20, 25:20) 

 Challenge féminin : VBC Vihiers F / 3 Volley Club Authion (0:25, 0:25, 0:25) 

 Challenge masculin : St Léger-sous-Cholet 1  / 3 Mûrs-Érigné (25:18, 18:25, 17:25, 16:25) 

 Coupe féminine : AS St Barthélémy d'Anjou VB 1 / 3 Angers SCO (25:21, 19:25, 24:26, 16:25) 

 Coupe masculine : Angers SCO 1 / 3 Leclerc Cholet Volley (25:18, 12:25, 15:25, 13:25) 

4. Fair-play « Equip Sport » 
 

Cette année, le Fair-play est soutenu par notre nouvel équipementier l’Equip Sport. Celui -ci concerne 

les équipes seniors départementales ainsi que les équipes jeunes évoluant en championnat 4x4 dans 

le département. 

La formule, similaire à l’an dernier, est un document à remplir, simple et à retourner par mail.  

Un grand merci aux équipes qui ont joué le jeu, tant pis pour les  autres qui, ne participant pas, 

annulent toutes leurs chances d’être lauréates  ! 

Distribué en AG 

Hervé HINCKEL
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COMMISSION DEPARTEMENTALE 
D’ARBITRAGE 

Membres : Alain RETAILLEAU, Jean Michel Quentin, Eric VEILLET. 

 

Actions principales :  

Nominations des arbitres en région 

Gestion des changements de nomination 

Formations  

 

1. DESIGNATIONS 
Aucun problème sur les désignations  en général.  

On déplore 41 rectificatifs (soit 11 de MOINS que l’an dernier) i l y a du progrès mais peut 
mieux faire. 

Feuilles de matchs mal tenues 33 

2. FORMATIONS 

a) Formation Arbitre Départemental 
9 stagiaires ont été présents sur les 2 sessions de formation. L’une s’est déroulée à Vihiers 
les 04, 11 et 18 octobre, l ’autre sur St Barth les 28 fév., 07 et21 mars en la présence d’ERIC 

VEILLET. Les 2 premières journées étant consacrées au 1
er

 et 2
nd

 arbitre, La dernière journée 
à la feuil le de match. 

3 arbitres ont été reçus au grade « arbitre départemental » :  TERRIEN Henri-
Marc,TAUGOURDEAU Marlène, DANIEL Laurent 

4 arbitres ont été reçus au grade « arbitres jeunes » : GROLLEAU Chloé, DESSEVRE 
Juliette, MACORAL Maïlys, MIQUEL Thibaud 

TERRIEN Henri-Marc, GROLLEAU Chloé, DESSEVRE Juliette, MIQUEL Thibaud ont été 
validés 
Toutes les personnes suivantes ont été reçues marqueurs et doivent être validées sur le 
terrain : GAITE Sébastien, DA SILVA-MARZAT Antonin, GABORIAU Océane, ESSEUL 

Léonore, DAVID Laurine, HINCKEL Louise, TRIOLLET Elise, DANIEL Simon  

 

Alain RETAILLEAU. 
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COMMISSION DEPARTEMENTALE 
TECHNIQUE 

Membres : Ninon DUVAL, Hervé HINCKEL, Alexis MUSTIERE 

 

Actions principales :  

SMASHY 

TAP 

Section Sportive Locale 

Regroupements Poussins 

Formation et Stages jeunes 

Formation des cadres (ER1) 

Pool Entraîneurs 49 

Centre Départemental Technique de Ressources 

 

1. Opération Smashy 
Comme la saison passée, seules les écoles en lien avec l’UGSEL, (enseignement privé) ont pu 

bénéficier de l’opération smashy. 

Pour le Comité : Alexis MUSTIERE  

L’opération smashy s’effectue sur 5 séances, l’intervenant réalise les 1 ère, 3ème et 5ème, le professeur 

de la classe prend en charge les 2 autres séances. Les intervenants sont aidés d’un livret 

pédagogique. 

Un nombre d’écoles en augmentation par rapport à la saison dernière même avec la prise en charge 

des écoles privées d’Angers par le club du SCO. Aussi, 454 élèves ont bénéficié des smashy au niveau 

CD contre 252 l’an passé mais si on fait le total, en tenant compte des interventions du Sco, cela fait 

584 élèves au total. 

ECOLES Classe Nbr Elèves 

Ecole La Source Eau Vive 49250 BEAUFORT EN VALLEE CE2-CM1-CM2 26-26-26 

Ecole St François Xavier 49330 CHAMPIGNE CE2-CM1-CM2 
24-23-14 

 

Ecole St Vincent BRISSAC QUINCE CM2 29 

Ecole St Martin ANGERS CM1-CM2 28-24 
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Ecole St Joseph ST CHRISTOPHE DU BOIS 
CE2/CM1-CM2 27-24-16 

Ecole Grain de Soleil 49450 ST ANDRE DE LA MARCHE CE2/CE2-CM1/CM2 27-27-28 

Ecole St René Goupil ST MARTIN DU BOIS CM1/CM2 47 

Ecole de l’Abbaye ST GEORGES SUR LOIRE 
CM2 23 

 18 classes 439 élèves 

Projets pour la saison 2015/2016 

Le projet de se concentrer sur les écoles plus proches des clubs se mets doucement en place. 

N’oublions pas que l’objectif de développement est aussi très important dans cette action technique 

et que malgré tout nous devons toucher des écoles parfois plus éloignées du premier club aux 

alentours. 

Cette année nous touchons un tout petit peu moins d’élèves (439 contre 454) mais le point positif est 

que nous travaillons dans la continuité avec une grande partie des établissements qui se réinscrivent 

auprès de L’UGSEL. 

2. Les TAP et les interventions scolaires à Montreuil. 
Pour la première fois et grâce à l’initiative du club de Saint Sylvain, le comité 49 en la personne 

d’Alexis intervient sur les TAP de la commune. 19 séances le lundi après-midi de Janvier à fin Juin ont 

permis à une quarantaine d’enfants de pratiquer l’activité volley sur un cycle complet (contrairement 

au smashy). 

Opération réussi car la commune de saint Sylvain c’est rapproché de nous pour la saison prochaine, 

que nous intervenons également dans le secteur choletais à Gesté par le biais d’Hervé H inckel et que 

d’autre s’intéresse de plus en plus à ces temps péri scolaires comme Longué ou Saint Barthélémy 

d’Anjou. 

3. Les nouveaux pratiquants (les jeunes licenciés). 

a. Regroupements Poussins. 

La commission technique organise 6 regroupements poussins.  Ces rencontres ont lieu une fois par 

mois environ. Les regroupements s’effectuent sous 2 formes  : matches 2 contre 2 et exercices 

techniques pour obtenir des maillots.  

13 clubs ont participé au moins à un regroupement, ce qui a permis de voir plus d’ une  centaine de 

jeunes volleyeurs sur l’ensemble de l’année. La moyenne actuellement est de 68  poussins par 

regroupement (75 l’an passé). 

Comme les saisons passées, le Comité, devant le nombre croissant de jeunes présents a décentralisé 

les deux regroupements  maillot, ceci pour permettre un temps d’apprentissage plus long et un 

meilleur suivi des jeunes tout en diminuant les déplacements. Il n’y a quasiment pas eu de problèmes 
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d’encadrement dans la mesure où le Comité a fourni 2 salariés sur chacun des regroup ements maillot 

et que 1 bénévoles : Hervé sur le secteur Choletais et Erwan sur le secteur Angevin ont assuré 

l’organisation sportive avec l’aide des clubs recevant et des éducateurs.  

Les jeunes étaient toujours là, le plus souvent accompagnés, ce qui a fa cilité grandement la 

logistique. Néanmoins, la commission technique reste cependant assurée par des bénévoles, aussi, il 

serait souhaitable qu’un entraineur de chaque club soit référent poussin et rentre dans cette 

commission technique. 

Tableau des clubs ayant des poussins : 

 

 
11/10/2014 
Mazé 
Cholet 

22/11/14 
St Léger sous 
Cholet 

13/12/14 
Mazé 
Andrezé 

17/01/15 
Beaupréau 

28/02/15 
Saint Sylvain 
Drain 

21/03/15 
Saint Macaire 
en Mauges 

23/05/15 
SCO 
St Macaire en 
Mauges 

MAXI 

ANDREZE 7 9 9 9 6 9 5 54 
ASLM  3 2     5 

ENOA 4  4  6 3 2 19 

LCV 8 5 1 3 4 5 2 28 

LONGUE 16 15 12 13 14 14 13 97 

SCO 11 8 10 4 8 7 12 60 

ST BARTH 4 3 3  4 2 3 19 

DRAIN 14 8 14  12 11 9 68 

ST LEGER  5 7 2  2  16 

ST MACAIRE 5 5 4 4 5 4 5 32 

ST SYVAIN   1  1   2 

VBCM 9 8 8 5 7 8 5 50 

VCA 9  8   5 5 27 

TOTAL 90 74 75 56 96 49 69 513 

 

Les Maillots obtenus au cours de la saison 2014/2015 

Jaune Orange Rouge Bleu 

65 27 15 9 

 

Le classement du challenge poussin a été attribué sur plusieurs critères : 

Assiduité :   Participation aux 7 regroupements. 
Quantité :   Nombre de jeunes présents. 

Championnat :  Résultats des matches. 
Qualité :   Obtention des tee-shirts. 

 
Le classement est le suivant : 

 

1° Longué 2° - Andrezé 3° - Drain 

 

Projets pour la saison 2015/2016 

Créer de nouvelles fiches pour les regroupements maillots plus compact et plus simple d’utilisation.  
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Mettre en place de nouveaux exercices pour les maillots rouges et bleus axés sur l’ouverture à 

l’attaque et les courses d’élans  

Créer des vidéos à diffuser aux entraîneurs en charge des poussins. 

4. Formation du joueur. 

a. Les stages 

Les stages à hébergement continuent  à se développer et à se perfectionner. Toujours en préconisant 

les catégories Benjamin et Minimes en garçon et en fille. Ils se sont déroulés à l’Ethic étapes du lac de 

Maine avec le soutien logistique du club du lac de Maine.  

Les objectifs de ces stages étaient de partager deux stages d’entraînement  de trois jours et deux 

nuits et apprendre à se connaître entre joueurs et joueuses d’une même catégorie de clubs 

différents. Apprendre les exigences d’une sélection départemental, nous permettant de voir plus loin 

jusqu’à une éventuel sélection régional.  

Le travail effectué pendant ces stages est de plus en plus rigoureux et le changement commence à se 

faire ressentir. Les résultats ne sont malheureusement pas encore au rendez-vous mais gageons 

qu’en continuant dans cette voix là ils ne se feront pas attendre très longtemps.  

L’évolution du niveau de jeu individuel . Le perfectionnement individuel et la préparation d’un 

collectif en vue des compétitions interdépartemental était un des objectifs principal de ces stages.  

Premier stage du 27 au 29 Octobre 2014 

SCO Angers : Anouk LECH, Kill ian GOUGEON, Benjamin HUTEAU, Symon BARDOUL, Baptiste 

KESSEL, Julie LALANNE, Pélagie BESCO, Corey BAZARD, Philémon BRAUD, Raphaël GUEZ, Léo 

ARON, Quentin GUEZ, Théophile BESCO, Bérénice GALLOT, Lou -Anne DECOURTET 

LCV: Mathis RIPOCHE, Alexandre BIBARD, Maëna FERRARI, Hanina TEBANI, Laura CHUPIN, 

Laurane NALEPA, Mélanie LANGLET , Martin BIGO, Garance BRAS 

St Barth VB : Alice LEGRAND, Camille LENOIR, Flore QUITTET, Enzo DA SILVA MARZAT, Anaëlle 

WAFAÏ, Julie HUGUET, Margaux LENOIR, Anaïs FOUGOU 

ANDREZE : Alexandre LE DAHERON 

Saint Macaire : Nicolas THOMAS, Noé Grimaud 

VCA : Louis-Ianis AUGUSTE, Jonathan BOYEAU, Quentin RAIMBAULT 

Saint Sylv ain : Arthur LEGRAND, Agathe LEGRAND, Victor POULARD 

Deuxième stage du 9 au 11 Fév rier 2015 

SCO Angers : Anouk LECH, Kill ian GOUGEON, Benjamin HUTEAU, Symon BARDOUL, Baptiste 

KESSEL, Julie LALANNE, Pélagie BESCO, Corey BAZARD, Philémon BRAUD, Raphaël GUEZ, Léo 

ARON, Quentin GUEZ, Théophile BESCO, Bérénice GALLOT, Lou -Anne DECOURTET 

LCV: Mathis RIPOCHE, Alexandre BIBARD, Maëna FERRARI, Hanina TEBANI, Laura CHUPIN, 

Laurane NALEPA, Mélanie LANGLET , Martin BIGO, Garance BRAS 
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St Barth VB : Alice LEGRAND, Camille LENOIR, Flore QUITTET, Enzo DA SILVA MARZAT, Anaëlle 

WAFAÏ, Julie HUGUET, Margaux LENOIR, Anaïs FOUGOU 

ANDREZE : Alexandre LE DAHERON 

Saint Macaire : Nicolas THOMAS, Noé Grimaud 

VCA : Louis-Ianis AUGUSTE, Jonathan BOYEAU, Quentin RAIMBAULT 

Saint Sylv ain : Arthur LEGRAND, Agathe LEGRAND, Victor POULARD 

Troisième stage du 13 au 15 Av ril 2015 

SCO Angers : Anouk LECH, Kill ian GOUGEON, Benjamin HUTEAU, Symon BARDOUL, Baptiste 

KESSEL, Julie LALANNE, Pélagie BESCO, Corey BAZARD, Philémon BRAUD, Raphaël GUEZ, Léo 

ARON, Quentin GUEZ, Théophile BESCO, Bérénice GALLOT, Lou -Anne DECOURTET 

LCV: Mathis RIPOCHE, Alexandre BIBARD, Maëna FERRARI, Hanina TEBANI, Laura CHUPIN, 

Laurane NALEPA, Mélanie LANGLET , Martin BIGO, Garance BRAS 

St Barth VB : Alice LEGRAND, Camille LENOIR, Flore QUITTET, Enzo DA SILVA MARZAT, Anaëlle 

WAFAÏ, Julie HUGUET, Margaux LENOIR, Anaïs FOUGOU 

ANDREZE : Alexandre LE DAHERON 

Saint Macaire : Nicolas THOMAS, Noé Grimaud 

VCA : Louis-Ianis AUGUSTE, Jonathan BOYEAU, Quentin RAIMBAULT 

Saint Sylv ain : Arthur LEGRAND, Agathe LEGRAND, Victor POULARD 

Merci au club du Lac de Maine pour avoir fourni la salle et le matériel pour cette formation bien utile  

Les chiffres en terme de remplissage sont bien meilleurs 

Grâce à une équipe de bénévole très motivé et d’une grande compétence, l ’encadrement de ces 

stages techniques a pu se faire à la fois dans une humeur très conviviale mais aussi dans une optique 

de perfectionnement et d’optimisation du potentiel technique et tactique de  chacun. 

Un grand merci à : Hervé HINCKEL, Antonin DA SILVA, Jacky DELBOIS, Pierre MONCANIS, Fanny 

HINCKEL, Éric GOUGEON, Eliez LECOMTE, Benoît LEPRIOL, Mathias NOURRY et Paul HINCKEL. 

b. Les compétitions 

Les interdépartementaux 

Le 1
er

 tour a eu lieu au Mans (72) pour les catégories benjamins et minimes et cadets, le 
second tour aux Herbiers (85). 

Benjamines Benjamins Minimes Filles Minimes Gars Cadettes Cadets 

Aller Retour  Aller Retour  Aller Retour  Aller Retour  Aller Retour Aller Retour 

4 5 4ieme 2 3 3ieme 3 4 4ieme 4 3 3ieme 4   4 3 

 

Le comité 49 se classe à la 4ieme place (aux points) . 
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Pas de sélection aux interzones cette année puisque les benjamins et benjamines se sont pas aux 2 

1ères places. 

Les sélections sont composées de joueurs issus de  c lubs différents. 

Benjamines :  

Benjamins : BIGO Martin (LCV), GOUGEON Kill ian (SCO), GUEZ Raphaël (SCO), Corey BAZARD 

(SCO), LOUIS-IANIS AUGUSTE (VCA), Philémond BRAUD (SCO) 

Benjamines: TEBANI Hanina (LCV), Margaux LENOIR (ST BARTH), LECH Anouk (SCO), Anaîs 

FOUGOU (ST BARTH), Julie LALANNE (SCO), Pélagie BESCO 

Minimes Filles : Laurane NALEPA (LCV), Garance BRAS (LCV), Maêna FERRARI (LCV), Lou -Anne 

DECOURTET (SCO), Julie HUGUET (ST BARTH), Lisa RAULIN (Saint SYLVAIN), LENOIR Camille 

(Saint Barthélémy), LANGLET Mélanie (LCV), 

Minimes Gars : BARBAULT Pierre Alexis (Saint Barthélémy), Théophile BESCO (SCO), Léo ARON 

(SCO), Quentin GUEZ (SCO), Nicolas THOMAS (SAINT MACAIRE), Alexandre BIBARD (LCV), 

Baptiste KESSEL(SCO), BARDOUL Symon (SCO), GRIMAUD Noé (Saint Macaire), SEYEUX Jules 

(Saint Barthélémy)  

Cadets: Quentin TIGNON (St LEGER), Ryan COLAISSEAU (St LEGER), Antonin ROUTARD (SCO), 

Simon DANIEL (St BARTH), Brice RANGEARD (SCO), Pierre BRAS (LCV) Thibault MIQUEL (SCO), 

Antonin DA SILVA (St BARTH) 

c. Les stages régionaux 
Les meilleurs joueurs benjamins, minimes et cadets sont sélectionnés pour les stages régionaux 

(CRE) afin de composer les équipes régionales. Ainsi cette année,  

En minimes filles : Anaëlle WAFAI (St BARTH), Camille LENOIR (St BARTH), Alice LEGRAND (St 

BARTH) 

En minimes garçons : Simon BARDOUL (SCO) et Noé GRIMAUD (St MACAIRE) ont été convoqué 

au stage 

En cadettes : Charlotte MORILLON (St SYLVAIN) et Bérénice GALLOT (SCO) ont  été convoquées. 

En cadets : Simon DANIEL (St BARTH), Pierre BRAS (LCV) et Antonin DA SILVA (St BARTH)  ont 

été convoqués. 

Les Volleyades pour les minimes : 

Un d’entre eux a participé aux Volleyades (Championnat de France des Sélections régionales Minime) 

à MOUGINS. Les gars se classent 12ieme sur 26 et les fi l les 19 ieme  sur 24. 

Participant garçon : BARDOUL Symon 

 Notre joueur a représenté très honorablement le Maine et Loire. C’est vraiment une expérience 

humaine et sportive à vivre. 

« L’Atlanvol » 
CHARLOTTE  MORILLON (St SYLVAIN) a été sélectionnés dans l’équipe des Pays de l a Loire pour 

cette compétition huit sélections régionales catégories cadets et cadettes pendant trois jours. Les 

résultats ne sont pas encore tombés à ce jour. 
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d. Les pôles espoirs et les SSR (Sections sportives Régionales). 

Les meilleurs éléments minimes garçons et filles sont sollicités pour intégrer les pôles espoirs 

(structure fédérale) ou les sections sportives régionales (ligue).  

Les Pôles Espoirs : 

Symon BARDOUL (SCO) a effectué sa première année au Pôle.  

La Section Sportive Régionale de Rezé : 

La commission technique souhaite bonne chance à tous ces jeunes qui ont choisi d’allier pratique 

intensive de leur sport et scolarité. 

4. Formation des cadres. 

a. La Formation d’Entraîneur ER1 

La formation fédérale "Entraîneur Régional 1er degré " a pu être mise en place cette année avec 8  

candidats. Audrey PIGNON du SCO, Cédric DINDAULT de St BARTH, Sylvain ANGELIQUE d’ANDREZE, 

Willy DELAHAY du CHOLET VOLLEY, Jeremy TESSIER du VBCM, Pierre BOULEAU de L’ASPTT LAVAL et 

Amandine VERNET de l’ASPTT LAVAL. 

Tous les candidats sont aujourd’hui titulaires BEF5.  

b. La Formation d’accompagnateur d’équipe 

Au vu d’une demande du club de Mazé pour la deuxième année consécutive , nous avons mis en 

place cette année encore la formation « Accompagnateur d’équipe  en Volley ball : Formation 

permettant d’acquérir les bases de l’encadrement d’une jeune équipe tant au point de vue 

technique, tactique que psychologique. 4 parents de joueurs ont assisté à cette formation et ont 

validé leur diplôme. 

Cette formation est ouverte à tous sans limite d’âge et sa validité est permanente.  

Elle s’est déroulée le 31 Janvier 2015.  

c. La Formation Initiateur d’équipe  

4 Jeunes âgés de 16 à 19 ans et issu du club de L’ENOA ont participé à la formation Initiateur 

d’équipe leurs permettant de faire un premier pas dans l’approche pédagogique et technique auprès 

des très jeunes joueurs. 

Cette Formation s’est déroulée à Montreuil Juignié le 14 Février 2015.  

c. Le pool d’entraîneurs. 

L’ATD fini sa deuxième saison, en s’appuyant sur le travail fait l’année de rnière, l’objectif principal 

était de consolider tous les projets mis en place. Les actions sont restées sensiblement les mêmes, 

bien que certaines aient fait leurs apparitions, et Alexis tente de les développer au mieux dans la 

cohérence des objectifs de l’olympiade. 
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Pour les regroupements poussins, Erwan GUILLEMOT et Hervé HINCKEL ont assuré l’organisation 

sportive, et la plupart des clubs, conscients de l’utilité du suivi de cette catégorie d’âge ont été plus 

présents. Dans l’ensemble, cette année a été une réussite sur les regroupements poussins  : merci à 

l’engagement de chacun et aux manières de travailler des entraîneurs qui se rapprochent aujourd’hui 

beaucoup plus des exigences techniques du comité.  

Côté stage détection et perfectionnement, le changement radical effectué la saison dernière 

commence déjà à porter ses fruits sur les plus jeunes catégories. Les stages à hébergement sont 

toujours en place sur chaque vacance scolaire . Une véritable politique de détection c’est mise en 

place autour d’Alexis, cherchant à toucher à la fois les joueurs mais aussi les entraineurs qui ont un 

rôle primordial à jouer. 

d. Le Centre Départemental de Ressources Techniques (Au siège du 

Comité). 

Depuis 5 ans, ce centre est ouvert à tous sur les heures d’ouverture du Comi té. Cette année, nous 

avons ajouté une dizaine de références DVD, CD-Rom, Livres, fascicules techniques afin d’offrir la 

possibilité aux entraîneurs de continuer leur formation et de préparer l’évolution technique de leur 

entraînement. 

N’hésitez pas à contacter le Comité pour plus d’informations. 

CONCLUSION : 
Le bilan de la commission technique est plutôt positif encore cette saison mais le travail ne fait que 

commencer. 

Consolidons les bonnes actions de développement que nous avons mis en places ses deux d ernières 

années. Continuons d’intervenir le plus possible dans les écoles via le Smashy ou les TAP et nous 

verrons notre nombre de jeune licencié croître considérablement.  

Le Lien entre l’ATD et les clubs, même si il a évolué, n’est pas encore assez fort e t régulier et c’est 

l’un des points principaux à améliorer aujourd’hui.  

 

Ninon DUVAL, Hervé HINCKEL, Alexis MUSTIERE 
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COMMISSION ETHIQUE & DISCIPLINE 

Membres : Luc REVERDY, Marine LANDREAU 

Pour cette saison 2014-2015, deux documents pour évaluer le fairplay ont été transmis à chaque 

club. Un premier en début de saison pour noter les rencontres «  aller » et un second en fin de saison 

pour évaluer les matchs retour. Le class ement des équipes « fairplay » repose toujours sur un 

système de points donnés par les équipes adverses. Seules les équipes, ayant renvoyé les documents, 

ont été pris en compte pour le classement final.  

Enfin, une animatrice de l’association «  graine de citoyen » est intervenue afin de sensibiliser les 

jeunes et les adultes des clubs du comité 49.  Deux interventions ont eu lieu en avril, une auprès des 

20 benjamins lors d’un stage et une auprès de  11 adultes (entraineurs, présidents de club, joueurs, 

arbitres …). Grands et petits ont pu par des jeux coopératifs, des débats et des jeux de rôles 

comprendre l’importance de respecter les valeurs du fairplay en sport.  

      

 

Bonne fin de saison  

Marine LANDREAU 
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COMMISSION STATUTS & REGLEMENTS  

Membres : Jean Michel QUENTIN. 

RAS 

 

Président de la CDSR 

Jean Michel QUENTIN   
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COMMISSION DEPARTEMENTALE 
DEVELOPPEMENT 

Membres : Pascale ROBINEAU, Mauricette BOYER, Adeline GARAND, Bénédicte FEUFEU, Jérémie 

TESSIER, Hervé HINCKEL 

Actions principales :  

Projet Associatif olympiade 2013-2016 (voir annexe) 

Tournée Anjou Loire Volley Ball  

Site Internet 

INFOVOLLEY 49 

Plan de communication 

Nuit du Volley 

Vitalsport 

Intervention IME et Sport Adapté 

« Amène tes Cop’s  » 

Guide du Dirigeant 

Projet Zénith en 49 

1. COMMUNICATION : site internet, Infovolley et Plan de 

communication : Pascale, Adeline, Jérémie, Bénédicte 

Site Internet : source d’informations indispensable et le plus complet possible. Point négatif : sa 

gestion et sa mise à jour compliquée  qui demandent à terme une réfection complète. Le nouveau 

site de la Ligue n'est pas adaptable à notre département, pour l'instant. 

L’INFOVOLLEY 49, à 50 exemplaires papiers est également disponible par lien sur le site web du 

Comité. Il est un élément important de communication et l'apport des clubs dans cette revue est 

indispensable. Aussi, n’hésitez pas à faire parvenir à Bénédicte toute information, article, photo 

concernant la vie de votre club pour une communication sur le site web, l'Infovolley et la page 

Facebook (352 amis). 

Pascale, Bénédicte, Adeline et Jérémie ont suivi sur plusieurs soirées une formation sur le plan de 

communication d'un comité, organisée par le CDOS. La saison prochaine, la Commission s'attachera à 

créer son plan de communication. 
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2. PROJET ASSOCIATIF OLYMPIADE 2012-2016 : Pascale, Bénédicte 

Le projet associatif de l’olympiade 2012-2016 a fixé 3 grands axes d’orientations. Vous retrouvez ci -
dessous, un tableau récapitulant ces axes et les avancées du projet associatif sur cette saison.  

PROJETS, 

AXES DE DEVELOPPEMENT 

 

État des lieux fin de saison 2013- 2014 

Axe 1 : STRUCTURER LE CD EN PROFESIONNALISANT LES ACTIONS (techniques, formation, développement)  

formations : mettre en place un catalogue de formations plus étoffé 
(entraineurs, arbitrage, jeunes) 

75% Reste à structurer les actions sur les Arbitres 

haut niveau : établir un plan départemental de détection et de sélection 80% Reste à poursuivre les actions sur la durée du projet  

animation pour le plus grand nombre (de poussin à minimes) 
50% 

100 % sur poussins, pour Benj & Min, report sur 2014/2015 pour stages 
d'animation. Objectif : 80 % des licenciés jeunes doivent etre vus en stage (de 

poussins 2 à cadet débutant) 

proposer aux clubs un appui technique 
25% 

La démarche est faite de la part du CD, mais il est difficile de faire comprendre 
au club le coût financier que cela représente. Faire grille tarifaire avec un 

principe de forfait. Améliorer la communication. 

appui aux clubs pour des actions de développement vers les nouveaux 
publics 

 

2014-2015 : mettre en place des réunions d'information technique sur des 
thèmes précis. 

gestion des clubs : réunions d'information des bénévoles sur thèmes 
précis 

50% 

Guide pratique réalisé. Prévoir le planning de réunions informatives auprès des 
clubs fin 2013-2014 et début 2014-2015. Proposition d'intervention d'Adèle et 

Benjamin avec retour sur expérience sur l'intervention Alexis à l'IME la 
Chaussée. 

définir et organiser les relations bénévoles/salariés 
75% 

Logiciel compta installé et opérationnel (transfert compta 2012-2013 effectué). 
Commission salariés mise en place. Agenda Google en service. Reste à impliquer 

tous les acteurs afin de faciliter le travail. 

Axe 2 : QUEL VOLLEY-BALL POUR QUELS PUBLICS ? 

Homogénéiser la pratique sénior masculine 80% En bonne voie, pour mise en place 2014-2015 (travail de la commission 
sportive) 

différencier les publics par les licences : senior, championnat de semaine, 
détente = coût différent 

20% Vœux CD à la FFVB rejeté lors de l'AG 2014 

Développer l'offre de rencontres loisir mixte 4 X 4, open, sans 
engagement sans classement pour différencier la pratique compétitive 

dép. et les loisirs 
 

à prévoir en 2014-2015 

Développer l'offre de pratique jeunes primo accédants 

 

à prévoir en 2014-2015, maintenant que l'ATD est bien en place. 

Favoriser et communiquer auprès des clubs sur l'accueil de publics 
handicapés (ex : volley assis) 50% 

Proposition d'intervention d'Adèle et Benjamin avec retour sur expérience sur 
l'intervention d'Alexis à l'IME la Chaussée. Et relais d'information sur Volley 

Assis de Leclerc Cholet Volley 

Recenser les pratiques non affiliées 

 

À prévoir 2014-2015. nécessité d'un stagiaire pour recenser et développer une 
stratégie d'actions à mettre en place. Voir ce qui a été fait dans d'autres 

disciplines. 

Le haut niveau en 49 : rencontrer les clubs avec des équipes de niveau 
national et faire le point sur leur attentes, leurs besoins : Pour quelle 

pratique du volley-ball en Maine et Loire 
 

En attente des résultats sportif des équipe de PN et Nat cette année. 

Axe 3 : LA PROMOTION DU VOLLEY-BALL ET DE SES VALEURS 

Moderniser les outils de communication (le site web, l'info volley, les 
courriels) et offrir plus d'informations en sollicitant les pratiquants 

(Facebook, photos et vidéos de clubs) 

40% 
Plan de Communication en cours avec intervention de M Warlouzé (PSL49). 

refonte du site web à penser (voir celui de la Ligue pdl) 

Pérenniser et développer les manifestations Nuit du Volley, Tournée, 

Amène des cop's... 
100% Toutes les actions sont reconduites cette année 

Soutenir les actions d'envergure (régionales, nationales, voire 
internationales) entreprises par les clubs (respect de l'agenda 21 – 
environnement) 

50% 
Relais des manifestations nationales et régionale notamment Festyvolley et 

Ligue Mondiale de Volley, le 6 juin 2014 Vendespace 

Vendre le CD hors du contexte volley-ball 25% 

Fair play renouvelé, charte à retravailler. Opération "graine de citoyen" toujours 

d'actualité. Projet 2014-2015 : mettre en avant la parité de notre activité et la 
mixité de la pratique. 
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3. TOURNEE ANJOU LOIRE VOLLEY BALL : Bénédicte, Alexis, bénévoles 

du Comité  

Saison 2012 – 2013 : 

5 étapes du 23 juin au 21 juillet, totalisant 152 équipes, avec une moyenne de 30.4 équipes par 

journée. Une étape a seulement 14 équipes sur Saumur mais heureusement, les autres étapes ont 

été un succès. Augmentation des non licenciés.  

L'équipe pour l'installation étaient bien en place et suffisante, avec Pierre Moncanis, salarié pour 

l'occasion afin d'assurer, chaque week-end, la logistique matérielle et la gestion sportive. Le Prize -

money est reconduit pour le meilleur joueur et la meill eure joueuse des tournois en catégorie 

licencié. 

Saison 2013 - 2014 : 

La Tournée garde les mêmes principes pour les tournois, avec la même amplitude de calendrier, mais 

avec 2 nouveautés : la possibilité d'une soirée organisée pour la finale du mondial de foot le 13 juillet 

et une journée de plus le 14 juillet, consacrée aux mamans (garderie enfants assurée). L’étape 

maugeoise se fera cette année à St Macaire en Mauges (à la place de Beaupréau).  

Début le 22 juin à Saumur et continue le 29 juin à St Macaire en Mauges, le 6 juillet au Lac de Maine, 

les 13 & 14 juillet aux Ponts-de-Cé et se termine le 20 juillet à Ingrandes. 

4. LA NUIT DU VOLLEY : Pascale, Jérémie, Adeline, Bénédicte, Alexis 

4ème édition avec pour la 1ère année, 2 salles à disposition et un rec ord de 29 équipes. Organisation 

conjointe avec le BDE de l’IFEPSA. Nombre de licenciés limités par équipe pour favoriser la 

participation des non licenciés. Création de 119  licences événementielles. 

5. LE VITALSPORT : Pascale, Bénédicte, Alexis 

4ème année : le Comité fut présent le samedi et dimanche après-midi (Alexis et  Bénédicte). Action de 

promotion pour toutes les disciplines, assez lourde à assurer au niveau présence.  L'évolution de 

cette manifestation  sur la saison 2013 – 2014 va vers un allègement en répartissant les disciplines en 

alternance sur 2 années et un changement de nom : « Faites du sport » 

6. INTERVENTIONS IME & SPORT ADAPTE : Pascale, Bénédicte, Alexis 

Nouveauté cette saison : des interventions à l'IME de la Chaussée pour adultes handi capées moteurs 

et mentaux ont été assurées par Alexis, suite à un contact direct. Et le partenariat entre le CD Sport 

Adapté 49 et le CD Volley-ball continue pour la journée des « beaux défis » 
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7. « AMENE TES COP’S » : Mauricette, Pascale, Bénédicte 
Reconduction de cette animation, avec simplification au maximum de la procédure pour faciliter 

l'enregistrement des parrains et des licences événementielles créées à cette occasion.  

L’opération est ouverte du 15 avril au 30 juin.  

8. GUIDE DU DIRIGEANT : Bénédicte et Pascale 

Suite à la création par Bénédicte d’un guide pratique interactif pour les dirigeants bénévoles, avant 

de le mettre en ligne sur le site du CD, il a été décidé de le présenter aux clubs sous forme de soirées  

« Ateliers du Comité ». 5 dates ont été prévues ;  3 soirées ont été assurées ; 5 clubs ont participé. 

L'opération sera renouvelée l'an prochain pour les autres clubs. Cette opération a nécessité 

l'investissement par le CD d'un vidéoprojecteur.   

9. PROJET ZENITH EN 49 : Pascale, Hervé, Bénédicte, Alexis, Pierre, 

Michel et Maud (référents Zénith pour la Ligue) 

La Commission, persuadée de l'importance du projet Zénith créé par la FFVB, a souhaité aider les 

clubs à le mettre en place sur le département. Après analyse de la situation, ce sont, dans un 1er 

temps, les clubs du bassin Authion  - Mazé, Longué et Allonnes (non affilié) – que la Commission  a 

choisis d'informer et d'aider pour la mise en place d'un rapprochement en faveur de la form ation des 

jeunes, conformément à l'esprit du projet Zénith. Le Comité a joué son rôle d'information ; à la 

charge des clubs de mener l'opération jusqu'au bout et de formaliser ce rapprochement pour la 

saison prochaine. La Commission souhaite continuer son aide vers d'autres clubs l'an prochain. 

 

La Présidente 

Pascale ROBINEAU 
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BILAN TRESORERIE 2013/2014 (en 

instance d’approbation) –  

BP 13/14 Réalisé Réalisé N-1 BP 14/15 BP 13/14 Réalisé Réalisé N-1 BP 14/15

R1 COMMISSION SPORTIVE 20 800,00   20 369,72      20 969,02    21 300,00     D1 COMMISSION SPORTIVE 1 530,00      -                 -               -                 

R11 Engagements équipes civiles 7 000,00     20 369,72      6 076,32      6 100,00       D11 Gestion 210,00         -               

R12 Licences civiles 13 000,00   14 462,70    15 200,00     D12 Frais déplacements 110,00         -               

R13 Engagements équipes loisirs -              -               D13 Coupe de l'Anjou 810,00         -               

R14 Licences Loisirs -              -               D14 Remboursement clubs -               -               

R15 Engagements Coupe de l'Anjou 800,00        -               D15 Récompenses 400,00         -               

R16 Pénalités -              430,00        -                D16 Challenge loisirs -               -               

R17 Coupe de l'Anjou -              -               D17 -               -               

R18 Challenge loisirs -              -               D18 -               -               

R2 COMMISSION TECHNIQUE 3 700,00     5 351,47       1 201,60      6 860,00       D2 COMMISSION TECHNIQUE 8 750,00      9 718,82        2 755,61      9 500,00        

R21 Formation BEF5 1 100,00     425,00          150,00        400,00          D21 Formations ER1 550,00         -               

R22 Stages Jeunes 1 100,00     55,00          D22 Stages Jeunes encadrement 4 500,00      341,21        

R23 Regroupements poussins -              -               D23 regroupement poussins 450,00         1 231,92        611,00        1 100,00        

R24 Sélections départementales -              4 581,47       534,60        4 500,00       D24 sélections départementales 1 000,00      7 389,44        1 442,48      7 600,00        

R25 Interventions SMASHY écoles -              270,00          413,00        400,00          D26 Déplacements ATD 600,00         -               

R26 Subvention Conseil Général 430,00        D27 Interventions Smashy 500,00         360,92        200,00          

R27 UNSS 75,00            D28 Récompenses 800,00         69,36            -               

R28 Interventions IME/Périscolaire/stages clubs…1 070,00     49,00          1 560,00       D29 Achat matériel 350,00         1 028,10        -               600,00          

R3 COMMISSION ARBITRAGE 40,00         115,00          50,00          115,00          D3 COMMISSION ARBITRAGE 400,00         -                 203,91        150,00          

R31 Formations Arbitrages 40,00         115,00          50,00          115,00          D31 Formations Arbitrages 150,00         187,60        150,00          

R32 Remboursements arbitres -              -               D32 Remboursements arbitres 200,00         -               

-              -               D33 Gestion 50,00           16,31          

-              -               D34 Achat matériel -               -               

R4 COMMISSION DEVELOPPEMENT 40 850,00   38 742,15      41 767,55    42 610,00     D4 COMMISSION DEVELOPPEMENT 39 895,00     34 794,12      35 778,75    35 980,00      

R41 Tournée Anjou Loire Beach Volley 5 500,00     4 068,15       7 178,05      7 500,00       D41 Tournée Anjou Loire Beach Volley 6 500,00      3 625,62        4 616,96      4 630,00        

R43 Mise à disposition matériel 250,00        44,00            84,00          D43 Achat matériel investissement 700,00         71,80          

R44 Fournitures clubs -              -               D44 Pôle Ressources FFVB (CDRT49) -               -               

R45 Partenaires dotation et prise en charge16 500,00   15 600,00      15 600,00    15 800,00     D45 Partenaires dotation et prise en charge16 500,00     15 600,00      15 600,00    15 800,00      

R46 Bénévolat 15 400,00   15 400,00      15 400,00    15 400,00     D48 Nuit du volley ball 795,00         168,50           89,99          150,00          

R45 Partenaires financier ALBV 1 000,00     1 000,00       800,00        1 000,00       Bénévolat 15 400,00     15 400,00      15 400,00    15 400,00      

R47 Contribution Mairie ALBV 1 400,00     1 820,00       2 100,00      2 100,00       -               -               

R48 Nuit du volley ball 800,00        810,00          605,50        810,00          -               -               

R5 SALARIES 6 000,00     18 771,31      -               16 250,00     D5 SALARIES 29 605,00     46 894,43      24 976,52    46 250,00      

R51 PLAN SPORT EMPLOI 6 000,00     12 000,00      -               10 000,00     D510 Salaire Permanent 13 000,00     14 347,28      11 821,83    13 300,00      

R52 AGEFOS -              280,00          -               D511 Salaire ATD 1 790,00      13 166,95      860,70        15 000,00      

R53 Remboursement exeptionnel -              -               D512 Salaire ER1 720,00         -               

R54 Mise à disposition personnel -              6 491,31       -               6 250,00       D513 Salaire ALBV 2 850,00      2 598,21      

-              -               D52 Frais déplacement salariés 400,00         2 855,62        506,39        2 500,00        

-              -               D53 Charges patronales 9 800,00      15 070,90      8 161,00      14 150,00      

-              -               D54 AESA 600,00         492,50           747,50        300,00          

-              -               D55 SMIA 100,00         152,78           122,25        100,00          

-              -               D56 Charges exeptionnelles 345,00         -               400,00          

-              -               D57 Formation salariés -               808,40           158,64        500,00          

R6 SUBVENTIONS/REMBOURSEMENTS17 170,00   11 555,00      12 287,00    11 640,00     D6 FRAIS DE FONCTIONNEMENT 8 450,00      7 022,65        6 561,83      6 905,00        

R61 Subvention CNDS 12 270,00   6 865,00       7 505,00      7 240,00       D61 Loyer 2 300,00      2 130,68      2 100,00        

R62 Subvention CG Maine et Loire 4 700,00     4 690,00       4 782,00      4 400,00       D62 Affranchissement 630,00         73,64            389,26        390,00          

R63 Déplacements élus 200,00        -               D63 Téléphone/Internet 720,00         14,90            680,76        680,00          

R64 Remboursements Téléphone -              -               D64 Reprographie 1 700,00      897,58        900,00          

R65 Remboursements Assurances -              -               D65 Assurances 300,00         291,35           238,13        230,00          

R66 Emprunt -              -               D66 Fournitures bureau 500,00         450,97           791,91        790,00          

-              -               D67 Déplacements élus 400,00         420,50           70,00          400,00          

-              -               D68 Réceptions 300,00         97,66            215,98        215,00          

-              -               D69 Cotisation CDOS 1 600,00      5 673,63        1 147,53      1 200,00        

R7 DIVERS 3 550,00     8 332,11       889,00        3 540,00       D7 DIVERS 3 480,00      5 972,61        4 133,61      3 530,00        

R71 Produits financiers 100,00        84,81            115,64        90,00           D71 Divers 3 450,00      101,53           3 450,00      3 450,00        

R72 Divers / don 3 450,00     2 465,30       268,38        3 450,00       D72 Frais bancaires 30,00           89,08            32,63          80,00            

R73 Virement de compte à compte -              5 782,00       D73 Virement de compte à compte 5 782,00        -               

Exercice antérieur -              504,98        D74 Exercice antérieur -               650,98        

TOTAL RECETTES 92 110,00   103 236,76    77 164,17    102 315,00   TOTAL DEPENSES 92 110,00     104 402,63    74 410,23    102 315,00    

BILAN EXERCICE 2013/2014 1 165,87 -    

DEPENSESRECETTES

SAISON 2013 2014

BUDGET REALISE
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